

Québec français



Nouvelles brèves

Number 41, February 1981

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/57113ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (print)

1923-5119 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(1981). Nouvelles brèves. *Québec français*, (41), 2-2.

nouvelles brèves nouvelles brèves

Section de Québec

L'AQPF de la section de Québec a invité ses membres à un buffet-causerie, le vendredi 30 janvier 1981, au Pavillon Pollack de l'université Laval. Nous avons eu l'occasion de mieux connaître les productions littéraires de certains membres de notre section. Ont présenté leurs œuvres Viateur Beaupré, Aurélien Boivin, Gilles Dorion, André Gaulin et Nicole Guilbault.

La section de Québec organise un samedi pédagogique le 7 mars 1981. Cette activité rejoindra les clientèles de tous les niveaux d'enseignement. Une seconde activité pédagogique est prévue à Sainte-Marie-de-Beauce pendant la semaine du festival du livre. Yves Thériault sera invité à un souper-causerie. De plus, lors d'un samedi pédagogique, les enseignants auront l'occasion de vivre des ateliers d'écriture.

Des activités pourront s'ajouter dans les régions périphériques. Certaines personnes ont déjà été approchées pour organiser des samedis pédagogiques, des conférences et des colloques dans leur région.

Congrès 1981

Il est probable que le Congrès 1981 se tiendra à l'Université du Québec à Trois-Rivières, les 5, 6, et 7 novembre. Le comité organisateur du Congrès, sous la coordination de Claude Baril, serait heureux de recevoir des suggestions sur la thématique du Congrès: description d'ateliers, choix d'animateurs, choix des auteurs québécois, etc. Ces personnes voudront bien communiquer avec Claude Baril avant la fin février, en utilisant la case postale de l'Association.

Section de Trois-Rivières

Le 4 décembre 1980, le Conseil de la langue française invitait le Conseil de Section de l'AQPF pour étudier la situation régionale de la langue française.

Un projet est à l'étude en vue de former une cellule dans la région de Sherbrooke (probablement en février).

Les fourberies de Scapin

Les productions Gerland de Paris comptent entreprendre la réalisation cinématographique des *Fourberies de Scapin* de Molière. La Centrale de l'Enseignement du Québec est disposée indirectement à soutenir la diffusion

de cette production culturelle française en sensibilisant entre autres un organisme professionnel comme l'AQPF. La réalisation du film est confiée à Roger Coggio qui a joué dans *Le Journal d'un Fou* et dont le dernier film *La Belle Emmerdeuse* a eu beaucoup de succès.

Commission Amérique du Nord

Lors de la réunion du 16 novembre 1980, le Conseil d'administration a désigné Vital Gadbois comme délégué à la commission Amérique du Nord. Cette commission est rattachée à la Fédération internationale des professeurs de français. «L'AQPF attend de la C.A.N., selon les mots mêmes d'Émile Besette, ex-délégué, qu'elle favorise, concrètement, la connaissance et l'introduction dans les programmes de français en Amérique du Nord de la littérature québécoise et des autres littératures d'expression française hors de France, et qu'elle favorise l'étude de quelques problèmes didactiques ou pédagogiques communs aux professeurs de français langue maternelle et de français langue seconde en Amérique du Nord.»

Mme Claude Le Goff, secrétaire générale de la C.A.N., annonce que la C.A.N. organise un troisième colloque: «Le français fonctionnel et ses débouchés» (français des Affaires, français juridique, médical, scientifique et ethnique) à Eastern Michigan University à Ypsilanti les 3 et 4 avril 1981. Toute personne intéressée à y participer pourra entrer en contact avec Vital Gadbois en utilisant la case postale de l'AQPF.

Le rapatriement de la Constitution

MM. Michel Le Moignan et Claude Ryan ont daigné répondre aux télégrammes de l'Assemblée générale de l'AQPF du 14 novembre. M. Le Moignan a fait parvenir à la Présidente la copie de son discours en Chambre dans lequel il manifestait son accord avec la motion du Gouvernement. Quant à M. Ryan, il explique dans une lettre son refus d'appuyer une telle motion qui, selon lui, n'exprimait pas «toutes les convictions majoritaires de la population».

L'AQPF, représentée par la présidente Irène Belleau et André Gaulin, présentera un mémoire à la commission parlementaire de la Présidence du Conseil et de la Constitution au sujet du rapatriement unilatéral de la Constitution canadienne.

Le collégial

Lors de son Congrès de novembre, l'AQPF a favorisé une rencontre des professeurs de niveau collégial, lesquels ont entériné les positions de mai 1980. Cette assemblée a formé un comité de liaison qui a eu comme mandat, entre autres, de négocier avec l'AQPF la création d'une section spéciale du collégial. Lors de la rencontre du 18 janvier, les deux parties ont exploré et discuté toutes les avenues possibles d'insertion des professeurs de niveau collégial au sein de l'AQPF.

L'Association canadienne de linguistique appliquée

À la demande même du Bureau de direction de l'A.C.L.A., le Conseil d'administration de l'AQPF étudie la possibilité de développer des liens plus étroits entre les deux associations, compte tenu de certains intérêts connexes ou analogues. En effet, l'ACLA organise les 28, 29 et 30 mai 1981 un colloque qui aura lieu à l'Université Carleton, à Ottawa et dont le thème sera: «L'enseignement de la langue comme instrument de communication».

Vice-président aux comités

Dans une lettre du 80-11-18, Laurent Dubois remettait sa démission comme vice-président aux comités, compte tenu de son engagement politique et professionnel qui occupe tout son temps. Nous le remercions pour le travail accompli au sein du Conseil. Michel Jacques qui était membre du Conseil de la section de Québec le remplace à cette fonction depuis le 12 décembre. Michel Jacques est professeur à mi-temps à Sainte-Marie-de-Beauce et animateur pédagogique.

Colloque international sur la culture québécoise

La Direction États-Unis du ministère des Affaires intergouvernementales du Québec, dans un effort de consolidation des activités menées auprès des professeurs de français, des francophones et des francophiles américains, entend mettre sur pied un colloque international sur la culture québécoise afin de poursuivre la démarche entreprise lors du congrès de l'AATF auquel l'AQPF a été associée d'une façon particulière. Le Conseil d'administration a accepté que l'AQPF collabore activement à l'organisation de ce colloque. ■